

BOLETÍN DE PRENSA No. 362 ->>

Estudiantes del país brindarán alternativas para un desarrollo regional equilibrado para Aguascalientes.

Con el objetivo de difundir, analizar y discutir los avances y resultados de las actividades de docencia, investigación y extensión en materia de urbanismo, diseño urbano y planeación territorial frente a los patrones de urbanización dominantes y los proyectos de ordenamiento del territorio; la Universidad Autónoma de Aguascalientes será sede de dos eventos académicos a nivel latinoamericano.

Se trata del XI Congreso de la Asociación Latinoamericana de Escuelas de Urbanismo y Planeación, en el cual se contará con la participación de académicos de la Universidad Simón Bolívar de Venezuela así como la Universidad Nacional General Sarmiento de Argentina. Así como el XIV Congreso Nacional de Instituciones de la Enseñanza y Planeación territorial, el urbanismo y el diseño urbano. Ambos se desarrollarán del 5 al 7 de octubre, no obstante la fecha límite para el envío de resúmenes es el 12 de agosto.

El Dr. Óscar Luis Narvárez Montoya, coordinador académico de los congresos; expresó que para la UAA estos eventos adquieren vital importancia ya que reúne a las IES que cuentan con programas de licenciatura en el campo del Urbanismo. Añadió que “estos programas son recientes, por lo que son pocas instituciones a nivel latinoamericano que tienen esta carrera; de tal forma que estos foros permitirán poner en común los avances en investigación, docencia y extensión”.

Importante destacar que en estos eventos se efectuará un Taller Nacional de Planeación Territorial, en el que se generará una propuesta de estrategias de ordenamiento territorial para la zona metropolitana de Aguascalientes, donde sean los propios alumnos de pregrado quienes proporcionen un diagnóstico de la zona (estructura vial, equipamiento urbano y usos de suelo).

Aunado a lo anterior, el urbanista Carlos Guillermo Randolph Mora, también académico universitario, puntualizó que dicho ejercicio “promoverá alternativas para un desarrollo regional equilibrado, pues los riesgos futuros se centran en el uso indiscriminado y desordenado de los espacios periférico-urbanos. Todo esto demanda avanzar en la estructuración de políticas de carácter metropolitano”.

Por su parte, el investigador Narvárez Montoya dijo que “hay problemas importantes en el área metropolitana de Aguascalientes, por ejemplo el equipamiento urbano a esta escala es muy necesaria, ya que gran parte del crecimiento habitacional se está yendo hacia Jesús María y San Francisco de los Romo; por tanto se requiere equipamiento que tenga una escala de servicios regional y que considere el desplazamiento de la población a estas zonas”. Por lo que agregó, será interesante conocer la visualización que hagan los estudiantes.



Para estos congresos nacional y latinoamericano estarán participando alumnos y profesores de la UNAM, la UAM unidad Xochimilco, Autónoma del Estado de México, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, la Universidad de Yucatán, Autónoma de Guadalajara y Aguascalientes.